

安保法案 参院委で可決

与党、採決を強行

与野党攻防 本会議へ

安全保障関連法案は17日夕、参院特別委員会で採決が行われ、自民・公明両党などの賛成多数で可決された。民主党などが審議を続める中、与党が採決を行った。与党は17日夜からの参院本会議で安全保障関連法案の可決・成立をめざすが、野党は中川雅治・参院議院運営委員長の辞任決議案を提出するなど、本会議での与野党攻防が始まった。

安全保障関連法案は参院で規定され、参院特別委員会でも採決が進行された。国会周辺や各地では市民による大規模なデモが行われており、反対する世論を押し切つての採決となった。鴻池祥肇委員長（国民）は17日夕の特別委で、審議を締めくくる意図透達を行わずに法案を採決。与党議員が委員長席に座る鴻池氏を取り囲み、野党議員が採決に反対するなど、委員会室が騒然となつた。参院事務局による「自民・公明・次世代の党、日本を元気にする」新規改革が賛成し可決された。維新の党は法案に反対し、民主・共産・生活の党と山本太郎となかま

たちは採決を躊躇した。また法案に賛成した与党は、自衛隊派遣時に国会の関与を強化する趣旨の付帯法案も可決した。安保関連法案について、与党は18日午前4時前まで与野党の信託決議案を提出するとしていた。鴻池委員長は17日夜衆院で内閣不信任決議案を提出するとしていた。衆院では安倍晋三首相らの閣議決議案の提出を含め、あいのる手続で法案成立を阻止する構図だ。法案採決をめぐる攻防は

参院特別委での安全保障関連法案の採決を巡り、もみ合う与野党の議員ら。中央奥は見守る安倍首相=17日午後4時29分、国会内、岩下敦撮影



雨中 訴え

安保関連法案に反対し、国会前に立てる人=17日午後8時35分、東京・永田町 井手圭介撮影

抗議の声 国会で全国で

9/18朝刊

雨の中、17日の国会周辺は前日に続けて多くの人たちが集まり、安保法案をめぐる参院特別委の採決強行に抗議の声を上げた。採決の結果が伝わった午後4時半すぎ、群衆からは「徹底抗議」というコールが起きた。主催者の発表によると、参加者は約3万人

人にのぼり、集会が始まつた夜には車道が開放された。うねりは全国に広がっていった。札幌市の大通公園では同夜、抗議集会に18,000人（主催者発表）が参加。名古屋市や大阪市、京都、福岡、九州、沖縄などで抗議の集会や行進があつた。